

Programm:

13.30 Uhr **Come together in der Aula**

14.00 Uhr **Begrüßung**
Moderation Andreas Schmidt, NDR

Let's Brass

Bläserklasse der Bruno-Lorenzen-Schule,
Schleswig

**„Keine Sahnetorte – aber ein Stück
Schwarzbrot fürs Leben: Ein starkes
Jahr für die kulturelle Bildung“**

Anke Spoorendonk
Ministerin für Justiz, Kultur und Europa

Dancing like M.J. - Tanzperformance

Jacob Zwicker
Gymnasium Lütjenburg

**„Schule trifft Kultur – Kultur trifft Schule:
neue Perspektiven kultureller Bildung“**

Britta Ernst
Ministerin für Schule und Berufsbildung

i,Slam - ein muslimischer Poetry Slam
Kübra Böler

**„Koffer packen-Tschamedan“ ein
Filmausschnitt**

Holstenschule Neumünster

**Welche Impulse konnte das
„Jahr der kulturellen Bildung 2014“
setzen?**

Talkrunde

Chor „Best Agers“

Musikschule Kiel

„Das Curriculum des Unwägbaren“

Winfried Kneip
Geschäftsführer der Stiftung Mercator

You only live once

Theaterclub Kiel

Kulturpässe für unsere Schulen

Improtheater der Gemeinschaftsschule
Meldorf

16.00 Uhr **Ausklang**

Veranstaltungsort:

Kieler Gelehrtenschule, Aula

Feldstraße 19

24105 Kiel

Internet: www.kieler-gelehrtenschule.de

Parkmöglichkeiten:

- ◆ Lehrerparkplatz Kieler Gelehrtenschule -
Zufahrt nur über die Adolfstraße
- ◆ Ministerium für Schule und Berufsbildung,
Tiefgarage, Brunswiker Straße 16-22
- ◆ Öffentliches Parkhaus Preußerstraße

Veranstalter:

Landesregierung Schleswig-Holstein

Institut für Qualitätsentwicklung an Schulen

Ansprechpartnerin:

Ministerium für Justiz, Kultur und Europa

Ute Kohrs, Reventlouallee 2-4, 24105 Kiel,

Tel. 0431 988-5880

Anmeldung:

Bitte melden Sie sich zu dieser Veranstaltung per Email

bis zum 21.11.2014 an: jakubi@jumi.landsh.de

Informationen zum „Jahr der kulturellen Bildung 2014“
finden Sie auch im Internet unter:

www.kulturelle-bildung.schleswig-holstein.de



Schleswig-Holstein
Landesregierung

Herzlich willkommen zu
Bilanz und Ausblick

Jahr der
kulturellen
Bildung

2014



Schule trifft Kultur - Kultur trifft Schule
am 28. November 2014 in Kiel



Stiftung
Mercator

Anlage zu Top 5.26, S.1

Jahr der
kulturellen
Bildung
2014



Sehr geehrte Damen und Herren,

im Herbst 2013 fand in Kiel die Auftaktveranstaltung zum „Jahr der kulturellen Bildung 2014“ statt. Am Ende dieses Jahres können wir nun ein erfreuliches Resümee ziehen. Überall in Schleswig-Holstein wurden vielfältige Ideen und Anregungen entwickelt und umgesetzt, fanden musisch-künstlerische Aktivitäten in Kindergärten, Schulen, Vereinen und Kulturinstitutionen statt, engagierten sich Kunst- und Kulturschaffende sowie Pädagoginnen und Pädagogen in Kindergärten, Schulen und anderen Einrichtungen dafür, Kindern und Jugendlichen Lust auf Kunst, Kultur, Musik, Theater und Literatur zu machen, künstlerisch-ästhetische Angebote zu vermitteln und Netzwerke einzurichten.

Auf Regionalkonferenzen wurden vielfältige kulturelle Projekte vorgestellt. Es wurden Markt-Treffs als Kulturorte ausgezeichnet sowie „Kulturschulen“, „Kultur-Kitas“ und „Kultur.Forscher!-Schulen“ eingerichtet. Sie wirken nachhaltig als lebendiges Netzwerk der kulturellen Bildung und als best practice-Modelle in die Regionen hinein.

Das „Jahr der kulturellen Bildung 2014“ ist nun vorüber, nicht jedoch die Initiativen und Projekte, die entstanden sind. Viele dieser Aktivitäten werden in den kommenden Jahren fortgesetzt, werden sich etablieren und weiter in die Fläche hinein wachsen. Es ist dabei ebenso erfreulich wie auch hilfreich, dass die Stiftung Mercator dem Land Schleswig-Holstein für seine Programme der kulturellen Bildung in den kommenden drei Jahren Mittel zur Verfügung stellt, die es uns ermöglichen, die Weiterbildung und Qualifizierung von Lehrkräften und Kulturschaffenden zu intensivieren und kulturelle Projekte zu unterstützen.

Auch hier ist das Ziel, nicht nur kurzfristig aktiv zu sein, sondern langfristig Kunst und Kultur als wesentlichen Bildungsauftrag der gesamten Gesellschaft erkennbar werden zu lassen.

Wir laden Sie daher herzlich ein zur gemeinsamen Abschlussveranstaltung des „Jahres der kulturellen Bildung 2014“.

Wir freuen uns, Sie am 28. November 2014 in der Aula der Kieler Gelehrtenschule begrüßen zu dürfen, wo wir einerseits Bilanz ziehen werden und andererseits Ausblicke auf die Fortentwicklung und Perspektiven der kulturellen Bildung in Schleswig-Holstein vorstellen werden.

Anke Spoorendonk
Ministerin für Justiz,
Kultur und Europa



Kristin Alheit
Ministerin für Soziales,
Gesundheit, Wissenschaft und
Gleichstellung



Britta Ernst
Ministerin für Schule und
Berufsbildung



Anlage zu TOP 5.2.6, 5.2